

# Aktionstag 2024 „Saubere Hände“

Unter dem Motto „Der Zugang bist Du“ wurde der jährliche Tag der Hände am 28.05.2024 in der Eifelklinik mit viel Freude vorbereitet und durchgeführt. Der Aktionstag bot eine Vielzahl von Aktivitäten und Schulungen, die das Bewusstsein für die Bedeutung der Handhygiene stärken sollten.

## Zusammenarbeit mit dem Kindergarten Arche Noah

Ein Highlight des Tages war die Zusammenarbeit mit den Vorschulkindern des Kindergartens Arche Noah. Gemeinsam überlegten wir, wann und wie man sich die Hände waschen sollte. Die Kinder lernten spielerisch die Händedesinfektion und konnten ihre Fähigkeiten im Schwarzlichtkasten überprüfen. Die fluoreszierenden Effekte ließen ihre Hände wie Monsterhände erscheinen, was bei den Kindern für große Begeisterung sorgte. Im Anschluss daran gestalteten die Kinder mit Fingeralfarbe bunte Plakate zum Aktionstag.

## Kinobereich und Schulungspuppe

Für das Klinikpersonal wurde ein Kinobereich in der Lounge eingerichtet, in dem Schulungsfilme der „Aktion Saubere Hände“ gezeigt wurden. Um ein echtes Kinogefühl zu erzeugen, wurde den Mitarbeitenden frisches Popcorn und gebackene Stielwaffeln angeboten. An einer Schulungspuppe konnten das Team die Kriterien der Händedesinfektion, beispielsweise beim Verbandswechsel, nochmals üben und vertiefen.

## Schulung durch die Firma BD

Die Firma BD unterstützte den Aktionstag durch eine intensive Schulung zum Thema „Der Zugang bist Du“. Dabei wurden wichtige Fragen zu nadelfreien Konnektoren und zur Versorgung ruhender peripherer venöser Verweilkatheter beantwortet.



## Praktische Überprüfung der Handhygiene

Patient:innen, Besucher:innen und Personal hatten die Möglichkeit, mittels einer UV-Lampe und fluoreszierendem Händedesinfektionsmittel die Effizienz ihrer Händedesinfektion zu überprüfen.

## Dank und Anerkennung

Der Aktionstag war ein voller Erfolg. Bei allen Mitarbeitenden, die zum Gelingen des Aktionstages beigetragen haben, sowie bei der Klinikleitung, die diese Arbeit unterstützt hat, möchte ich mich herzlich bedanken.

**Elisabeth Mey**  
Hygienefachkraft



Aktionstag  
Saubere Hände



EIFELKLINIK ST. BRIGIDA  
Simmerath

